



奈良・京都・大阪を巡る修学旅行



9月19日(土)・20日(日)に、6年生は奈良、京都、滋賀、大阪を巡る修学旅行に行ってきました。奈良、京都では、大仏殿や金閣寺などの歴史的建造物を訪れました。滋賀では、琵琶湖畔のホテルに宿泊し、豪華な食事をいただいて温泉にゆったりつかることができました。大阪では、USJに行ってアトラクションを楽しみました。

それぞれの場所でたくさんの思い出を作ることができました。

旅行を終えての感想から

- ・東大寺の大仏の鼻の穴を通るとき、大きさは人が歩けるぐらいだと思っていたけど、実際見てみるとめちゃくちゃ狭くてびっくりしました。
- ・金閣寺の水面に映っている姿がとてもきれいでした。金閣寺が本当にキラキラしていることにもびっくりしました。
- ・清水寺は音羽の滝があり正面から見て右が「延命長寿」、真ん中が「恋愛成就」、左が「学業成就」の意味があることが分かりました。



楽しかった遠足



10月9日(土)に4年生は、「稲むらの火の館」と「角長」に社会見学を兼ねた遠足に行きました。

「稲むらの火の館」では、実際に地震や津波が起こったらどうすればいいのか、避難の仕方や、今できることなどを学ぶことができました。また、濱口梧陵の偉業を学び、実際に堤防を歩きました。

「角長」では昔ながらの製法で醤油を作る工程を、工場の見学や体験、説明を通して学ぶことができました。

感想から

- ・堤防は土できていると知りました。堤防の形にも秘密があって避難がしやすいようになっていたことが分かりました。
- ・醤油は10日ぐらいでできるとしたら1年半かかると知ってびっくりしました。



10月11日(日)には、1年生が「わらべの里」、2年生が「新庄総合公園」と県立紀南図書館」に遠足に行きました。

1年生は、わらべの里まで歩いて行きました。子供たちは歩きながら景色を楽しんだり虫を見つけたりしました。わらべの里では遊具で遊んだり、虫見つけや芝遊びをしたりして楽しく過ごしました。子供たちからは、「歩いていたら彼岸花を見つけた」「でこぼこのところで滑るのが楽しかった」「お弁当がおいしかった」という感想を聞くことができました。

2年生は、路線バスを使って乗り物体験をした後、新庄総合公園で遊んだり、県立紀南図書館で本を借りたりしました。初めての体験が多かったようで、子供たちからは、「バスの運賃が上手に払えてよかった」「公園の長い滑り台を滑るのが楽しかった」「本がなかなか決まらないとき図書館の人がお勧めしてくれて、好きな本が見つかって良かった」という感想が聞かれました。



ひがし公民館区 人口及び世帯数(9月末現在)

人口 5,474人 2,835世帯
(男性) 2,587人
(女性) 2,887人



編集・発行 田辺市南新万28番1号 田辺市ひがし公民館 館長：濱野 公二 主事：濱地 美帆
TEL：22-2088 FAX：81-3301 田辺市ホームページ <http://city.tanabe.lg.jp/>

第15回ひがしふれあい秋祭りを開催します

ひがしふれあい秋祭り実行委員会では、11月17日(日)に、恒例の「第15回ひがしふれあい秋祭り」を開催します。また、田辺東部小学校では、同日午前中に「1・2年生秋祭り」「学習発表会」を開催します。詳しい内容とお楽しみ大抽選会の抽選券は「ひがしふれあい秋祭り」の案内チラシに掲載しています。皆様お誘いあわせのうえ、ご来場ください。

開催日：11月17日(日) 会場：田辺東部小学校・ひがしコミュニティセンター

- 1・2年生秋祭り 9時～
- 学習発表会 10時30分～
- 第15回ひがしふれあい秋祭り 13時10分～16時頃
 - ◇イベント (ステージ発表・町内会協賛大抽選会・お餅まき)
 - ◇ふれあいコーナー (お楽しみコーナー・チャレンジゲーム・お茶席 ほか)

【問合せ】ひがし公民館 (田辺市南新万28番1号 TEL：22-2088 FAX：81-3301)

グラウンドゴルフ大会を開催します！

ひがし公民館恒例のグラウンドゴルフ大会を開催します。グラウンドゴルフは、専用のクラブでボールを打ち、スタートからホールインするまでの打数を競うニュースポーツです。初めての方も大歓迎です。皆様、御一緒にグラウンドゴルフをしてみませんか。

◆日 時：12月14日(土) 13時30分～ (受付：13時～13時20分)

※雨天の場合は、翌週21日(土)に延期します。

※延期の決定は、前日13日(金)17時に行います。

◆場 所：田辺東部小学校 グラウンド

◆申込み：12月6日(金)17時までに、右上の二次元バーコードからお申込みいただくか、ひがし公民館までお電話ください。

◆その他：道具は公民館でもご用意しますが、個人でお持ちの方はご持参ください。



【問合せ・申込み】ひがし公民館 (TEL：22-2088)

上半期の事業報告

ひがし公民館が4月から9月に開催した各種事業から5つの事業を抜粋して、当日の様子をお届けします。

特殊詐欺被害を防ぐ学習会



特殊詐欺（特にSNSを介した詐欺）の認知件数が増加していることから、田辺警察署から講師をお招きし、学習会を開催しました。地域を問わず被害があります。皆様お気を付けください。

スマホ講座

今年度もスマホ講座を開講しました。ひがし公民館での次回開催は来年度の予定ですが、他の公民館での開催もありますので、参加をご希望の方はひがし公民館までお問合せください。



夏休みこども体験教室（囲碁教室・英会話教室）



小学生を対象とした体験教室を開催しました。

（左）囲碁教室では、実践を交えながら囲碁の初歩を学びました。

（右）英会話教室では、歌や体を動かす遊びを交えながら英会話を教わりました。

新庄・ひがし公民館合同人権学習会

東日本大震災から10年後の世界を描いた「有り、触れた、未来」上映会&関係者トークショーを開催しました。

南海トラフ地震への危機感を持ち、熱心に学習しました。



東部・南部・ひがし公民館3館合同ソフトバレーボール大会



恒例の3館合同ソフトバレーボール大会を開催しました。予選、本選とも2組に分かれたリーグ戦を行い、全10チームが競い合いました。

ひがし公民館から参加したチーム「バルス」は、本選A（予選上位）リーグ3位と健闘しました。



東陽中学校

田辺市立東陽中学校 学校だより
11月号 令和6年11月1日

色彩あふれる紅葉の美しさに心弾む季節となりました。



生徒たちは、11月20日㊦の文化発表会に向けて合唱練習を頑張っています。合唱は決して一人では成し遂げることはできません。個々の努力と仲間との協力や励まし合いにより、完成されていきます。文化発表会を通して、物事を成し遂げることの喜びや達成感を味わい、仲間との絆を深めてほしいと思います。

11月は学校開放月間です。日頃の学習成果を見ていただきたく、以下の取組を行います。

〇11月20日㊦ 文化発表会

午前中の開催で、作文発表、合唱コンクール、合唱部・吹奏楽部演奏、T-1グランプリなどを予定しています。作品展示は、東部公民館大集会室で行っています。

3年生は、18日に紀南文化会館で行われる郡市中学校音楽会でも学年合唱を披露します。

他の取組、発表会・展示会

〇16日㊥・17日㊦なんぶフェスティバルでは、中学生クラブが模擬店の参加、南部センターで作品展示を行います。

〇16日㊥ふれあい人権フェスタでは、吹奏楽部が出演します。

〇17日㊦ひがしふれあい秋祭りでは、合唱部が出演します。

〇23日㊥・24日㊦田辺市生涯学習フェスティバル（市民総合センター）にて、本校の学社融合の取組の様子をパネル展示します。

〇各公民館での秋の作品展に、生徒の作品を出展予定です。詳細は各公民館報をご覧ください。

合気道の授業を行いました。

本校の体育（武道）では、「合気道」を学んでいます。

毎年合気会の五味田先生にお越しいただき、ご指導いただいています。

合気道は、稽古を積み重ねていく中でお互いを尊重し、「和合の心」を学ぶことができる武道です。合気道の授業を通じて、「身のこなし」や「相手を思いやる心」の習得を目指し取り組みを行っています。

生徒は、動きを覚えることに苦戦しながらも、一生懸命に取り組むことができ、技がうまく決まったときには、良い表情を見ることができました。また、仲間の安全に配慮しながら和やかな雰囲気の中で授業に取り組むことができました。

